



JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE ÎLES COOK

Vendredi 7 mars 2025- Célébration œcuménique

« Merci, Tu m'as créé merveille ! »

PROCESSION¹

Musique

ACCUEIL - INTRODUCTION

Chant 1

Animatrice 1 Kia orana!

La célébration d'aujourd'hui nous est proposée par un groupe œcuménique de femmes chrétiennes des Îles Cook, dans le Pacifique. *Kia orana* est une expression en rarotongien, une langue maorie que les habitantes et les habitants des Îles Cook utilisent pour se saluer. *Kia orana* signifie plus qu'un simple bonjour. L'expression signifie : « Puissiez-vous vivre longtemps et vivre bien ! Puissiez-vous briller comme le soleil et danser avec les vagues ! » Nos sœurs des Îles Cook invitent le monde entier à se saluer aujourd'hui en prononçant cette phrase maorie : *Kia orana* !

Ensemble **Kia orana !**

Animatrice 1 Puissiez-vous vivre longtemps !

Ensemble **Puissiez-vous vivre longtemps !**

Animatrice 1 Puissiez-vous vivre bien !

Ensemble **Puissiez-vous vivre bien !**

¹Se reporter au cahier de préparation P. 20 et suivantes avant de commencer la célébration



Animatrice 1 Puissiez-vous briller comme le soleil !

Ensemble **Puissiez-vous briller comme le soleil !**

Animatrice 1 Puissiez-vous danser avec les vagues !

Ensemble **Puissiez-vous danser avec les vagues !**

Animatrice 2 Kia orana !

Ensemble **Kia orana !**

Animatrice 2 Prenons conscience de notre respiration. (*pause*)
Sentez comme votre souffle pénètre dans votre corps et en ressort,
comme les vagues de la mer ! (*longue pause*)

Tous ici présents, nous respirons ! N'est-ce pas stupéfiant ? Nous partageons ensemble ce don de la vie. Aussi sûrement que les vagues de l'océan montent et descendent, notre souffle entre dans notre corps puis en ressort.

Nous allons maintenant faire une GRANDE vague ! Respirons profondément. Prenons conscience de ce que nous faisons et percevons ce don sacré et partagé qu'est la vie ! (*longue pause*)

Animatrice 3 Kia orana !

Ensemble **Kia orana !**

Animatrice 3 Prenons un autre moment pour nous connecter collectivement. Vous allez avoir besoin de votre imagination ! Imaginez le sang qui coule dans vos veines et vos artères. Il coule comme une rivière. (*pause*)

Tout comme une rivière apporte des nutriments aux rivages de l'océan et aux champs de la terre, votre sang apporte des nutriments à tous les organes de votre corps. (*longue pause*)



N'est-il pas extraordinaire que Dieu ait créé notre corps pour qu'il fonctionne ainsi ? Pour apporter la santé et la vie à chacun de nos organes ? Pour que nous restions dynamiques, frais et dispos chaque jour de notre vie ?

Animatrice 1 Kia orana !

Ensemble **Kia orana !**

Animatrice 1 A présent, je vous invite à identifier une partie de votre corps qui ne vous fait pas trop mal et à essayer de ressentir la sensation de votre peau qui danse à travers le temps et l'espace. Peut-être aurez-vous envie de remuer les doigts, les orteils ? Ou d'étirer les muscles de votre cou ? Peut-être aurez-vous envie de toucher la peau de votre bras, de votre visage ? Ou de rester simplement à votre place sans bouger et de discerner comment votre siège vous soutient ?

En prenant conscience de votre corps, rappelez-vous, lorsque vous étiez enfant, vous preniez plaisir à tout simplement vous mouvoir dans le monde. (*longue pause*)

Animatrice 2 Nous sommes les créations merveilleuses de Dieu depuis le tout début. Il a tissé nos êtres dans le ventre de notre mère.

Animatrice 3 Et l'Esprit continue de couler à chaque instant, chaque jour, nous aidant à ressentir l'étonnant don de la vie.

Animatrice 1 Chacune et chacun ont été créés uniques. Nous sommes profondément aimés par Dieu. Regardons autour de nous, regardons-nous tous rassemblés aujourd'hui, ici-même et dans le monde entier ! Prenons le temps d'apprécier le don mutuel que nous sommes pour notre prochain et lui pour nous ! (*longue pause*)

Chant 2



PRIÈRE D'OUVERTURE

Animatrice 2 Prions notre Créateur.

Notre Dieu, nous, tes créations merveilleuses, te remercions pour la communauté de sœurs et de frères du monde entier que nous formons. Aide-nous à t'ouvrir nos cœurs et à l'ouvrir aux autres. Fais taire dans nos esprits tous les soucis qui nous préoccupent. Aide-nous à renouer avec toi et avec les autres pour briller de mille feux et faire rayonner ton amour dans le monde. Amen.

Chant 3 ou Musique

LES ECRITURES, TROIS RECITS²

Lectrice 1 Ecouteons la parole de Dieu dans le Psaume 139, les versets 1 à 6

*« SEIGNEUR, tu m'as scruté et tu connais,
tu connais mon coucher et mon lever ;
de loin tu discernes mes projets ;
tu surveilles ma route et mon gîte,
et tous mes chemins te sont familiers.
Un mot n'est pas encore sur ma langue,
et déjà, SEIGNEUR, tu le connais.
Derrière et devant, tu me serres de près,
tu poses la main sur moi.
Mystérieuse connaissance qui me dépasse,
si haute que je ne puis l'atteindre ! »*
(Pause)

Écoutons le récit de Mii : Dieu nous connaît.

Premier récit : Dieu nous connaît

² Les écritures sont lues depuis le fond de l'église



MII *Kia orana ! Je m'appelle Mii et j'ai 15 ans.*

Le mois de février 2022, quand ma famille a été en contact pour la première fois avec une personne positive à la Covid-19, a été effrayant pour moi.

Lorsque j'en ai entendu parler, j'ai paniqué. Mon père était mal à l'aise : il était la personne contact dans notre foyer. J'étais vraiment bouleversée. Je pensais que nous allions mourir. Je connaissais des personnes qui étaient mortes à cause de la Covid. Je pensais que j'allais mourir et ne verrais pas mon neveu à sa naissance.

J'ai pensé à tout ce que je n'avais pas encore vécu. J'ai commencé à prier. J'ai supplié Dieu de prendre soin de ma famille. Je ne savais pas ce qui allait se passer. Je me suis tournée vers le Seigneur et lui ai demandé de me guider. J'étais terrifiée et effrayée mais je savais que la prière m'aiderait à me calmer. Et ça a été efficace. J'ai arrêté de pleurer et la pression qui pesait sur mon cœur s'est dissipée.

J'ai alors réalisé que Dieu connaît chaque détail de ma vie. Dieu connaît ma détresse et ma peur. Dieu sait. Et le fait de savoir que Dieu me connaît et se soucie de moi, m'aide à me sentir calme lorsque j'ai peur.

Dieu me connaît. Et Dieu vous connaît. Et Dieu sait tout de ce que nous vivons.

Chant 4 ou Musique

Lectrice 2 Poursuivons notre lecture du Psaume 139, avec les versets 7 à 12

« *Où m'en aller, pour être loin de ton souffle ?*

Où m'enfuir, pour être loin de ta face ?

Je gravis les cieux, te voici !

Je me couche aux enfers, te voilà !



*Je prends les ailes de l'aurore
pour habiter au-delà des mers,
là encore, ta main me conduit,
ta droite me tient.*

*J'ai dit : « Au moins que les ténèbres m'engloutissent,
que la lumière autour de moi soit la nuit ! »*

*Même les ténèbres ne sont pas ténébreuses pour toi,
et la nuit devient lumineuse comme le jour :
les ténèbres sont comme la lumière. »*

(Pause)

Écoutons maintenant le récit de Vainiu : Dieu est avec nous.

Deuxième récit : Dieu est avec nous

Vainiu *Kia orana ! Je m'appelle Vainiu.*

Je suis née en 1958 sur l'île d'Aitutaki. Mes parents et mes grands-parents croyaient fermement en la valeur de la culture pour assurer une bonne éducation. J'ai fréquenté l'école primaire « Araura ». Pendant les trois premières années de ma scolarité, le maori des îles Cook était la langue d'enseignement. Cependant, au fur et à mesure que j'avançais dans ma scolarité, il est devenu évident que l'on accordait beaucoup d'importance à la langue anglaise. Il est triste de constater maintenant que les écoles que j'ai fréquentées nous encourageaient à parler anglais en classe et dans la cour de récréation. Nos professeurs nous disaient de ne pas parler notre langue maternelle mais de nous immerger dans la langue anglaise. Malheureusement, à l'époque, l'influence de l'Occident était prépondérante, beaucoup pensaient que l'anglais était la langue universelle, la langue du commerce et donc la langue de la supériorité. J'ai eu du mal à comprendre cela car je parlais couramment ma langue maorie et très peu l'anglais.



Ma grand-mère, que j'admirais, Mama Mereanu, encourageait ses petits-enfants à parler maori. Elle a eu un impact considérable sur mon enfance. Elle était mon mentor et mon modèle de vie. Grâce à elle, j'ai acquis des compétences précieuses et durables sur la façon de planter et de préparer la nourriture ou encore de parler correctement le dialecte *reo aitutakian*. Je suis fermement convaincue que nos aînés jouent un rôle important dans la formation de notre identité et de nos origines.

La langue anglaise a pris de l'ampleur au fil des ans et la valeur de notre langue maorie a diminué. L'éducation scolaire reçue au cours des premières années de ma vie n'a pas eu d'impact positif sur moi. Ce que j'apprenais de mes parents, de mes grands-parents et de toute ma famille était en contradiction avec ce que les professeurs de ma classe occidentale enseignaient. Tous les livres que nous lisions et les leçons que nous apprenions étaient en anglais. Je me demandais vraiment comment ces livres et ces leçons allaient m'aider à planter des légumes, à fabriquer le *umu*, four enterré traditionnel, à cuisiner, à laver le linge et à nourrir les poules et les cochons. Un fort sentiment de perte m'a incitée alors à ne pas m'impliquer en classe.

Un jour à l'école, je me souviens d'avoir été surprise en train de parler notre langue locale. Mon professeur m'a punie en me faisant porter une pancarte en carton sur laquelle était écrit : « Je parle le maori ». Elle m'a donné une retenue et, par une chaude journée, m'a fait arracher des herbes piquantes appelées *pikikaa*, dans la cour de récréation. Je me suis sentie humiliée et j'ai eu honte devant mes camarades. Je n'ai jamais oublié ce jour. Suite à cette expérience, je m'étais résolue à parler anglais et à ne plus utiliser ma langue maternelle. Ceci n'est qu'un exemple parmi bien d'autres de la façon dont ma langue et ma culture ont été dévalorisées.



Dieu nous a donné des langues uniques et étonnantes réparties dans le monde entier et nous devrions honorer et respecter ces langues. J'estime que la langue maorie doit occuper une place prépondérante dans notre environnement d'enseignement et d'apprentissage. Les enseignants et les élèves peuvent favoriser l'utilisation du rarotongien pour qu'il soit parlé, enseigné et écrit dans toutes les matières. Et les parents peuvent contribuer à la survie de notre langue maorie en la parlant à la maison.

Même si j'ai été dévalorisée et humiliée par le système scolaire au cours des années formatrices de mon enfance, je sais que Dieu était toujours avec moi. Même lorsque nous sommes rejetés et traités avec mépris, Dieu reste avec nous. Dieu nous accompagne dans les ténèbres du fond de l'océan, là où il n'y a pas de lumière. Et Dieu nous aide à sortir de ces ténèbres pour nous conduire vers une lumière merveilleuse.

Kia orana e kia manua.

Merci d'avoir écouté mon histoire. Que Dieu vous bénisse.

Chant 4 ou Musique

Lectrice 3 Terminons notre lecture du Psaume 139 avec les versets 13 à 18.

*« C'est toi qui as créé mes reins ;
tu m'abritais dans le sein maternel.
Je confesse que je suis une vraie merveille,
tes œuvres sont prodigieuses :
oui, je le reconnaïs bien.
Mes os ne t'ont pas été cachés
lorsque j'ai été fait dans le secret,
tissé dans une terre profonde.*



*Je n'étais qu'une ébauche et tes yeux m'ont vu.
 Dans ton livre ils étaient tous décrits,
 ces jours qui furent formés
 quand aucun d'eux n'existeit.
 Dieu ! que tes projets sont difficiles pour moi,
 que leur somme est élevée !
 Je voudrais les compter, ils sont plus nombreux que le sable.
 Je me réveille, et me voici encore avec toi. »
 (pause)*

Écoutons maintenant le récit de la docteure Dawn : Nous sommes les créations merveilleuses de Dieu.

Troisième récit : Nous sommes les créations merveilleuses de Dieu.

Docteure Dawn *Kia orana !* Je suis la docteure Dawn. Devenir médecin a été l'une des choses les plus difficiles que j'aie jamais réalisée. Mais le jeu en vaut la chandelle lorsqu'une mère me dit que son enfant, dont j'ai contribué à sauver la vie, est aujourd'hui en bonne santé et épanoui. Ça me fait vraiment chaud au cœur. Je me souviens d'une jeune fille qui ne m'avait pas vue depuis plus de dix ans. Elle est venue me serrer dans ses bras en me disant que je resterai toujours son « docteur pédiatre ». J'aime tellement travailler avec les enfants. Ils me donnent la force de continuer à servir à un moment où les Îles Cook sont menacées par « la fuite des cerveaux ». J'ai obtenu mon diplôme de médecine en 2003, après sept années d'études aux Îles Fidji. À l'époque, les Îles Cook se concentraient sur la consolidation de la médecine pédiatrique. Je suis devenue la première femme médecin des Îles.



L'une de mes priorités en tant que pédiatre a été de veiller à ce que tous les bébés soient examinés par notre équipe dans les 24 heures après leur naissance. J'ai également contribué à ce que nous soyons mieux équipés et plus compétents dans notre prise en charge des nouveau-nés très malades et des prématurés. Nous avons mis en place des principes et des protocoles pour orienter notre travail. Nous avons amélioré les liens entre nos îles et notre plus ardent soutien en Nouvelle-Zélande, à savoir l'hôpital Starship-Enfants malades à Auckland. Disposer de soins plus spécialisés a largement contribué à l'amélioration de la santé de nos petites Cookiennes et petits Cookiens. Nous sommes fiers d'être le seul pays insulaire du Pacifique à avoir une mortalité maternelle nulle depuis 1995.

D'autres filières du système de santé se sont également améliorées au fil des décennies chez nous. Les soins spécialisés ont considérablement progressé depuis les années 1990. C'est à cette époque que l'accent a été mis sur la médecine préventive plutôt que sur le traitement des maladies infectieuses. Nos programmes de dépistage des cancers du col de l'utérus et du sein se sont largement améliorés. Il reste cependant encore du travail à faire. Nous devons nous efforcer d'offrir de meilleurs soins de santé primaires et de prévenir les maladies non transmissibles ainsi que les pandémies. Nous devons aussi mettre l'accent sur la santé mentale et renforcer les filières d'aide aux personnes âgées. La question des grossesses chez les adolescentes doit encore être abordée. Bien que l'accès à la contraception soit relativement facile, l'adhésion à cette méthode doit être davantage encouragée. Agir et assumer la responsabilité de sa propre santé est à développer dans nos communautés. La santé et le bien-être sont l'affaire de tous. Nous ne pourrons améliorer la situation que si nous travaillons ensemble.



Je suis une création merveilleuse de Dieu à qui il a donné la motivation et la possibilité d'étudier la médecine. Et j'ai répondu à la bénédiction de Dieu en servant comme docteur parmi les Cookiennes et les Cookiens. Au fil des ans, j'ai travaillé dans le domaine de la santé et je réalise de plus en plus que nous sommes toutes et tous les créations merveilleuses de Dieu. Notre Créateur qui nous aime a combiné nos corps, nos pensées et nos esprits pour former l'unité que nous sommes. Je suis une création prodigieuse et merveilleuse. Vous, ici, êtes tous des créations prodigieuses et merveilleuses. Nous sommes des êtres merveilleux et prodigieux.

Chant 5

PRIÈRE D'INTERCESSION

Intervention d'un membre de l'équipe musicale.

Alors que nous approchons du moment dédié à nos prières, recueillons-nous et présentons-nous devant Dieu. Lorsque nous prions, nous approfondissons notre relation avec Dieu. Ainsi, nous nous connectons davantage à toute la création de Dieu. Ouvrons nos cœurs et nos esprits à Dieu.

Répons Chant 6

Animatrice 1 Dieu magnifique, nous sommes en admiration devant toi. Nous te rendons gloire pour ce que Tu es, toi le Créateur du monde entier. Tu as créé les belles îles Cook, les terres fertiles, les montagnes et les océans. Et Tu as créé la beauté dans le monde entier. Tu as créé les coqs sur la terre et les baleines dans la mer. C'est à ton image prodigieuse et merveilleuse que Tu nous as créés, nous les êtres humains. Toute la création révèle ta gloire majestueuse.



Répons Chant 6

Animatrice 2 Dieu fidèle, merci de prendre soin de nous à chaque instant de notre vie. Tu as été avec nous dans nos peurs et nos angoisses, dans notre dépression et notre frustration. Tu nous as aidés à supporter les contraintes financières et les incertitudes sur l'avenir. Tu étais présent à nos côtés lors des cyclones et des tsunamis, des incendies et des tremblements de terre. Tu nous as soutenus pendant la pandémie de COVID-19 qui a affecté le bien-être physique et mental de tant de personnes.

Dieu, merci pour toutes les femmes qui dirigent et font perdurer notre puissant mouvement de prière. Nous te louons pour les mères qui ont transmis le bâton-témoin de la Journée Mondiale de Prière jusqu'à nous, maintenant.

Dieu de l'abondance, nous te sommes réellement reconnaissantes. Et nous ne pouvons que te louer pour ta fidélité.

Répons Chant 6

Animatrice 3 Dieu de miséricorde, nous venons devant toi avec des cœurs humbles chercher ton pardon car nous avons péché en paroles, en actes et en pensées. Nous avons adressé des paroles désobligeantes à celles et ceux qui nous entourent, négligeant de les traiter comme des êtres merveilleusement créés par toi. Nous avons pollué les océans et détruit l'environnement, négligeant de prendre soin de ta belle création. Notre orgueil et notre manque de courage nous ont causé du tort, à nous mais aussi aux autres. Tout cela nous a privé de tes bénédictions et de ton amour.

Répons Chant 6

Animatrice 1 Dieu de grâce, entends les désirs de nos cœurs. Remets en nous ton sceau et ton image.



Ouvre nos yeux et nos esprits à l'invisible pour que nous acceptions notre beauté divine. Inspire-nous afin que nous partagions cette beauté avec les autres. Dieu, aide-nous à honorer la beauté divine en chaque personne, en l'apprécient car elle est ta création. Maître sage et Dieu patient, aide-nous à reconnaître que Tu es toujours présent, quelles que soient les circonstances auxquelles nous sommes confrontés. Esprit aimant, nous avons besoin de ton étreinte, afin de pouvoir briller de ton amour et qu'il rayonne dans le monde entier.

Répons Chant 6

Animatrice 2 Dieu de sagesse, nous prions pour les dirigeants de notre monde. Guide leur cœur et leur esprit pour que leurs décisions soient prises dans l'intégrité. Inspire-les et bénis-les en leur donnant une vision pour que notre monde progresse vers l'unité et la paix.

Nous prions pour les femmes et les jeunes filles, si vulnérables dans nos sociétés. Accorde-leur l'éducation, l'ambition et la vision, si nécessaires pour concrétiser un avenir prometteur. Génère les conditions nécessaires pour que les femmes âgées puissent vivre dans le respect et la dignité. Donne la force, le courage et la patience à toutes les femmes qui subissent des violences dans leur foyer.

Dieu de la guérison, rétablis notre bien-être. Guéris-nous des maladies physiques comme le cancer, le diabète et les maladies cardiaques. Soulage-nous des maladies psychiques et guéris nos blessures émotionnelles. Protège-nous de l'égoïsme et de la cupidité qui menacent notre bien-être spirituel.

Dieu, aide le mouvement de la Journée Mondiale de Prière à unir ses communautés dans la prière.



Aide-nous à rendre ton amour visible. Fortifie-nous pour que nous puissions continuer à aimer et à soutenir tous ceux qui sont dans le besoin. Guide-nous pour que nous traitions les autres comme des êtres merveilleusement créés par toi, afin que toutes et tous sentent combien ils sont importants, combien nous nous occupons d'eux et les chérissons.

Répons Chant 6

Animatrice 3 Poursuivons maintenant, en chantant le Notre Père

Chant 7

OFFRANDE

Animatrice 1 Aujourd'hui, nous avons été bénis par le témoignage de femmes chrétiennes des Îles Cook. Les trois histoires qu'elles ont partagées nous ont rapproché de leurs vies. Les femmes cookiennes de la Journée Mondiale de Prière ont généreusement donné de leur temps et de leurs talents pour la rendre non seulement possible, mais belle.

La Journée Mondiale de Prière est un mouvement dirigé par des femmes chrétiennes. Il unit le monde entier par la prière. En priant avec nos sœurs des Îles Cook, nous sommes poussés à agir dans la prière.

Nous arrivons au moment de l'offrande. Donner de nos ressources financières est une façon d'agir pour que des femmes et des filles puissent vivre dans la dignité et le respect.

Nous présentons maintenant les projets d'offrande.³

³ Animatrice explique comment l'offrande sera utilisée.



Pendant que nous donnons notre offrande, écoutons cet *imeni tuki* - ou hymne sacré - de nos frères et sœurs des Îles Cook. Puissions-nous ouvrir nos cœurs et donner généreusement.

Animatrice 1 Prions. Dieu, nous te dédions cette offrande. Merci pour tous les dons que Tu nous as faits. Bénis les dons que nous t'offrons maintenant, afin qu'ils puissent bénir le monde. Amen

BENEDICTION RECIPROQUE

Animatrice 2 Comme deuxième volet de notre offrande et en réponse à tout ce qui a été partagé aujourd'hui, prenons un moment pour saluer quelques personnes autour de nous.

Je suggère de commencer par dire « *Kia orana !* ». Puis de dire quelque chose que vous aimez chez cette personne. Et vous pouvez terminer en disant : « Dieu t'a créée merveilleuse ! » ou « Dieu t'a créé merveilleux ! »

Par exemple, si vous connaissez bien la personne, vous pouvez dire « *Kia orana !* J'aime la façon dont tu traites tout le monde avec gentillesse et respect ! Dieu t'a créée merveilleuse / merveilleux ! » Ou encore : « *Kia orana !* Tu es la meilleure cuisinière / le meilleur cuisinier que je connaisse ! Dieu t'a créée merveilleuse / merveilleux ! »

Ou encore : « *Kia orana !* J'aime la façon dont tu te consacres à tes enfants. Dieu t'a faite merveilleuse / merveilleux ! »

Si vous ne connaissez pas très bien la personne, vous pouvez dire « *Kia orana !* J'aime votre sourire ! Dieu vous a créée merveilleuse / merveilleux ! »

Ou « *Kia orana !* J'aime ta chemise ! Dieu t'a créée merveilleuse / merveilleux ! »



Offrons-nous maintenant réciproquement une bénédiction.

Chant 8

ENGAGEMENT À « AGIR DANS LA PRIERE »

Animatrice 1 Et maintenant ? Que se passe-t-il lorsque nous réalisons que Dieu est avec nous et à nos côtés ? Qu'est-ce qui change lorsque nous reconnaissions que nous sommes ses créations prodigieuses et merveilleuses ?

Animatrice 2 Ce que nous croyons devient souvent notre réalité. En pensant différemment, on vit autrement. En changeant sa façon de penser, on change sa façon d'agir.

Animatrice 3 Nous sommes, chacune et chacun, un chef-d'œuvre de Dieu. Comment cette prise de conscience peut-elle nous amener à vivre différemment ?

Mii Comme Mii, lorsque nous réalisons que Dieu nous connaît, nous pouvons trouver la paix au milieu de nos peurs.

Vainiu Comme Vainiu, lorsque nous avons confiance en la présence de Dieu à nos côtés, nous pouvons trouver la force même au milieu des luttes.

Docteure Dawn Et comme la docteure Dawn, quand nous comprenons que nous sommes uniques et spéciaux, des créations merveilleuses de Dieu, alors nous pouvons utiliser nos dons et nos talents pour servir et bénir le monde.



Animatrice 1 « S'informer, prier, agir ». Telle est la devise de la Journée Mondiale Prière. Passons encore un dernier moment ensemble. Nous allons écouter à nouveau les vagues de l'océan et en les écoutant, demandons-nous comment Dieu nous appelle à une nouvelle façon d'être dans le monde, comme il nous appelle à « agir dans la prière ». ⁴

BÉNÉDICTION

Animatrice 1 Allez maintenant et vivez la bonne nouvelle que nous vous annonçons.

Animatrice 2 Traitons-nous chacune, chacun, comme enfant précieux et bien-aimé de Dieu que nous sommes. Et traitons aussi les autres comme les enfants précieux et bien-aimés de Dieu.

Animatrice 3 Dieu est notre Créateur. Nous sommes ses créations merveilleuses. Dieu nous connaît et Dieu est avec nous. Amen.

Chant JMP



⁴ L'enregistrement des vagues passe pendant une à deux minutes



Chants 2 - 5 - 8

Wonderfully Made

Psalm 139:14

Buru Maeva, Cook Islands

Traduction française : IMP France

Chant 2

Version en Maori

[Version en Francais](#)

13 Do

1. Je suis sa création prodigieuse et merveilleuse.
2. Tu es sa création prodigieuse et merveilleuse.
3. Nous sommes ses créations prodigieuses et merveilleuses.

18 Sol7 Do

1. Tes œuvres sont merveilleuses et mon âme les connaît si bien.
2. Tes œuvres sont merveilleuses et ton âme les connaît si bien.
3. Tes œuvres sont merveilleuses et notre âme les connaît si bien.

23 Fa Do/Sol Sol Do

1. Je te loue - rai tous les jours de ma vie.
2. Je te loue - rai tous les jours de ma vie.
3. Nous loue - rons Dieu tous les jours de nos vies.

*Les textes bibliques sont tirés de la TOB 2010 © Société biblique française – BibliO
Copyright © 2023 World Day of Prayer International Committee, Inc. Pour toute utilisation en dehors
de la célébration du 7 mars 2025, le matériel du dossier de la JMP 2025 ne peut être reproduit sans
l'autorisation du Comité international de la Journée Mondiale de Prière (CI-JMP)
World Day of Prayer International Committee, 475 Riverside Drive Room 729 - New York, NY, 10115.
USA admin@worlddayofprayer.net - <http://worlddayofprayer.net>



LES ILES COOK

Géographie. Les îles Cook sont constituées de 15 îles dont 12 habitées, de 236 km² dispersées sur 2 millions de km² dans l'océan Pacifique. La **capitale** est **Avarua**, sur l'île de **Rarotonga**, qui regroupe 72% d'une population totale de 15 040 habitants. De nombreux cookiens vivent aujourd'hui à l'étranger, en Nouvelle-Zélande (environ 80 000) et en Australie (environ 20 000).

Christianisme. Une nation majoritairement chrétienne. En 1968, le Conseil consultatif religieux des îles Cook fut créé pour conseiller le gouvernement et les chefs coutumiers sur les questions concernant le développement social, économique et culturel. Il supervise également les événements religieux, les fonctions et les engagements des principaux programmes gouvernementaux et communautaires.

Les fidèles des îles Cook se réunissent chaque année pour une prière œcuménique, pour demander la protection de Dieu sur la nation pendant la saison des cyclones et offrir des prières d'action de grâce pour la protection et les bénédictions ininterrompues de Dieu sur leurs belles îles Cook.

Politique. Une monarchie constitutionnelle portant allégeance à la couronne britannique. Etat indépendant en libre association avec la Nouvelle-Zélande. Les habitants ont tous la nationalité néozélandaise. Les langues officielles sont l'anglais et le Maori cookien, langue figurant dans l'Atlas de l'Unesco des langues menacées de disparaître !

Le tourisme et l'artisanat. Le tourisme représente 66 % du PIB du pays. Les principales attractions touristiques offertes par la nature sont les récifs coralliens et les atolls, les plages de sable, les forêts, les cascades et les pics volcaniques. Les événements touristiques culturels font la part belle à la musique, aux chants et aux danses. Si le tourisme injecte de l'argent dans l'économie et crée des emplois, il est aussi un inconvénient car il met en péril les ressources naturelles telles que l'eau. De nombreuses femmes et leurs familles tiennent des étals sur le célèbre marché de Punanga Nui à Rarotonga, où elles vendent leurs produits locaux : fruits et légumes variés, des paréos, des bijoux, des chapeaux tressés, des éventails et des créations artistiques : **tissage** à



partir des fibres naturelles, **l'ei katu**, couronne de fleur, **l'ei pupu**, collier de coquillages, **le tivaenae**, couverture en patchwork.

Les femmes des îles Cook. Les divers rôles assumés par les femmes cookiennes contribuent de manière significative au tissu des communautés locales. Elles occupent tous les postes dans tous les domaines, dans tous les registres de responsabilités. On distingue des femmes d'affaires, autrices, poétesses, artistes, photographes, orfèvres, sculptrices et créatrices de tissus vestimentaires uniques. Des créatrices, entrepreneures ou artistes, déposent leurs propres labels et marques y compris à l'international. Comme elles sont des créations merveilleuses de Dieu !

Les violences physiques, émotionnelles, verbales, financières et psychologiques, ainsi que le harcèlement ou l'intimidation se retrouvent aussi bien au sein de la famille que sur le lieu de travail.

On distingue beaucoup de femmes au parcours politique et social remarquable, parmi elles : **Marjorie Tuainekore Crocombe** (1930-2022) auteure, conférencière, historienne, universitaire, éditrice, anthropologue et écrivaine accomplie, a remis le maori comme langue universitaire. **Nikki Rattle** (née en 1951) a été présidente du Parlement des Îles Cook de 2012 à 2021 ; elle a défendu l'égalité des sexes.

Éducation. Le système éducatif des Îles Cook est étroitement lié au système éducatif néo-zélandais. Les enfants de 3 à 5 ans peuvent fréquenter facultativement les centres d'éducation dédiés. L'enseignement primaire et l'enseignement secondaire sont gratuits et obligatoires de 5 à 15 ans. Pendant les trois premières années de scolarisation l'enseignement se fait en maori. Au cours de la quatrième année de scolarisation, les enseignants commencent à introduire l'anglais. Après la dixième année de scolarisation, les enfants passent leurs examens en anglais et en maori. Un jeune peut entreprendre des études supérieures en Nouvelle-Zélande et dans des établissements d'enseignement supérieur du monde entier. Les Îles Cook disposent de deux campus d'enseignement supérieur destinés aux jeunes qui souhaitent rester dans le pays pour leurs études ou leur formation. Le campus, Cook Islands Tertiary Training Institute (CITTI) dispensent des cours destinés à répondre aux besoins de l'industrie du tourisme et apportent ainsi la garantie d'avoir des personnes qualifiées à disposition localement.



En 2019, 80,2 % de la main-d'œuvre a suivi une formation supérieure, avec les mêmes niveaux de réussite pour les femmes que pour les hommes.

Les soins de santé sont gratuits jusqu'à l'âge de 18 ans et pour les retraités à partir de 60 ans. Il y a une pénurie de médecins et d'infirmières. Les cliniques locales fournissent des soins primaires. Les personnes nécessitant des soins médicaux plus approfondis sont transférées en Nouvelle-Zélande. L'espérance de vie est de 82 ans pour les hommes et de 86 ans pour les femmes. Actuellement, une question est débattue pour comprendre pourquoi l'avortement tombe sous le coup de la loi sur les infractions plutôt que d'être considéré comme un problème de santé.

Les jeunes. Le nombre de jeunes est en diminution depuis 2011. Ils sont davantage exposés au chômage (3%) que l'ensemble des actifs. Beaucoup recherchent des opportunités à l'étranger. Aux Îles Cook, les églises, le sport et l'école sont les principaux réseaux vers lesquels ils se tournent pour obtenir aide et assistance. Les défis auxquels les jeunes sont confrontés, sont les suivants : le jugement des autres, un manque de confiance en soi, la gestion de son stress et de son angoisse, le tabagisme et l'alcoolisme, l'obésité, la pauvreté et les pensées suicidaires.

La Journée Mondiale de Prière aux Iles Cook. La première célébration de la JMP s'est tenue sur l'île de Rarotonga en 1971. En 1990, la JMP des Îles Cook a formé un comité composé de 13 femmes issues de 6 confessions différentes : la CICC, l'Église catholique, l'Église adventiste du septième jour, l'Église de Jésus-Christ des saints des derniers jours, l'Assemblée de Dieu et l'Église apostolique.

La célébration de la JMP reste un événement annuel incontournable à Rarotonga et à Pa Enua (les îles autres que Rarotonga). En août 2022, le comité actuel de la JMP des Îles Cook a organisé un atelier de rédaction afin de lancer le processus de rédaction du dossier JMP pour cette célébration. Tout le programme a été conçu à partir du regard des femmes des Îles Cook. Le groupe rédacteur a choisi de mettre en lumière les réalisations et les luttes des femmes de sa société.

Des femmes de toutes les régions des Îles Cook se sont unies pour proclamer : « **Nous sommes des créations merveilleuses de Dieu !** »



PROJETS D'OFFRANCE 2025



Au moment de l'impression de ce livret de célébration, nous ne sommes pas en mesure de vous détailler les projets d'offrande 2025. Nous sommes toujours dans l'attente de réponses de la part des organismes contactés.

Nous vous invitons à consulter régulièrement notre site internet, dans la rubrique Actualités. Les projets

d'offrande et leur détail seront communiqués ainsi, et également dans la lettre de février.

REMERCIEMENTS OFFRANCE PALESTINE 2024

1. Action Chrétienne en Orient (ACO) à Bagdad (Irak). Aide vitale aux femmes en difficulté et aux orphelins, projet soutenu une seconde année consécutive. Un grand merci pour votre soutien, merci de porter dans vos prières la situation difficile des chrétiens en Irak.

2. Projet mission 21, Centre de réhabilitation Sternberg, près de Ramallah. Soutien aux enfants atteints de déficiences intellectuelles et à leur famille. Ce projet a été augmenté et soutenu à hauteur de 15 000 €. Même si les enfants et le personnel du Sternberg ne souffrent pas physiquement pour le moment, une pression psychique énorme pèse sur l'âme de ces gens. La situation économique empire de jour en jour. Merci pour ce soutien précieux pour continuer notre travail auprès des enfants.

3. Secours Catholique – Caritas. Soutenir l'autonomisation des femmes et l'égalité de genre dans les zones fragiles en Cisjordanie. Ce projet a été soutenu à hauteur de 10 000€.

4. Crèche de Bethléem tenue par des Filles de la Charité. Offrir à l'enfant la sécurité, l'amour, l'éducation et la réponse à tous ses besoins fondamentaux. Ce projet a été augmenté et soutenu à hauteur de 15 000 €. « Comment ne pas venir vous exprimer notre vive reconnaissance pour tous les efforts que vous avez déployés pour venir en aide aux enfants chéris de la Crèche de Bethléem ! Cette générosité ne nous surprend pas car nous avons perçu combien votre cœur bat au rythme de l'amour et du don, particulièrement envers les petits et ceux



qui sont dans le besoin. C'est le cas de répéter : Grande est la joie de celui qui reçoit, plus grande est la joie du cœur qui sait donner ».

Sr Denise Abi Haidar, fille de la Charité.

Grâce à votre générosité, devant l'ampleur des événements et l'immensité des besoins dans la région de Palestine, nous avons pu envoyer une aide à deux autres organismes :

5. Hôpital anglican « Al-Ahli Arab Hospital » situé dans la ville même de Gaza. Nous avons apporté un soutien à hauteur de 10 000 € via l'Action Chrétienne en Orient (ACO). Ce don contribuera à sauver des vies grâce à l'achat de matériel et d'équipement médical, de médicaments, de kits d'hygiène, de nourriture et d'eau potable, de carburant pour faire fonctionner les générateurs électriques.

Merci à tous les donateurs ! Merci à tous ceux qui continueront de soutenir l'équipe soignante de cet hôpital et leurs nombreux patients.

6. Eglise évangélique luthérienne de Jordanie et de Terre Sainte (ELCJHL) – Ministère de la justice pour les femmes. Soutien psychosocial aux communautés marginalisées. En marge du génocide en cours à Gaza, la Cisjordanie a connu une nette escalade de la violence de la part des forces d'occupation israéliennes, ce qui a encore restreint la liberté de mouvement et isolé une région déjà fragmentée. La vie quotidienne des Palestiniens en est affectée, la peur de la violence, l'idée de perdre des êtres chers et l'incertitude quant à l'avenir générèrent une détresse mentale et émotionnelle, exacerbant les vulnérabilités existantes. L'ELCJHL reconnaît le besoin urgent de soutenir les femmes, hommes, jeunes et personnes handicapées par des activités psychosociales ciblées et des sessions de dialogue en toute sécurité. Le projet est d'organiser deux conférences familiales pour aborder les défis communs auxquels sont confrontées les familles, en mettant l'accent sur la santé mentale et psychologique dans la situation politique actuelle. Nous avons soutenu ce projet à hauteur de 10 000 €.

7. CCFD Terre Solidaire. *Soutenir une plateforme médiatique féminine.* Ce projet a été suspendu à la suite des événements dans la bande de Gaza. Il n'a donc pas été soutenu.

Pour de plus amples précisions, nous vous invitons à aller sur le site JMP France à la rubrique Actualités, vous trouverez des remerciements, des témoignages et des photos des différents projets.



INFORMATIONS PRATIQUES JMP FRANCE

**Prochaine rencontre nationale
les 11 et 12 octobre 2025 à Strasbourg.**

Deux jours pour étudier le texte biblique, chanter, bricoler, accueillir de nouvelles déléguées, célébrer ensemble...

et découvrir le prochain pays JMP **Nigéria en 2026**

Réservez dès à présent cette date ! Soyez la bienvenue !

Un comité à votre service*

Présidente : Christiane BRINKERT Tel : 07 81 13 11 64

Vice présidente : Hélène BERTRAND Tel : 07 81 80 61 79
impfrance@journeemondialedepriere.fr

Trésorière : Karen ETCHEVERRY Tel : 07 83 60 77 26

Trésorière adjointe : Annie VIERLING Tel : 06 09 93 54 62
tresoriereimpfrance@journeemondialedepriere.fr

Secrétaire : Agnès THIRION Tel : 06 46 40 22 17
adminjmpfrance@journeemondialedepriere.fr

*La composition peut être modifiée suite aux élections d'octobre.

Les règlements sont à privilégier par virement Caisse d'Epargne-
 IBAN : FR76 1513 5090 1708 7715 0589 247, BIC : CEPAFRPP513

Courriel : impfrance@journeemondialedepriere.fr

Site Internet : <https://journeemondialedepriere.fr>

Facebook : [JournéeMondialeDePrièreFrance](#)